

Newsletter

Schule Petermoos

57. Ausgabe, im Juli 2020



Themen in diesem Newsletter:

- Schule in allen **Facetten**
- SMART PHONE ein Frei(s)pass ohne Grenzen
- It's time to say good-bye -Kaderschmiede Petermoos!
- **Termine**

Schule in allen Facetten

Nach ein paar Wochen Unterricht aus der Ferne und einer Phase von Halbklassenunterricht herrscht jetzt wieder halbwegs Normalität. Und trotzdem ist es nicht wie vorher.

Die Umstellung auf Halbklassenunterricht stellte uns vor grosse Herausforderungen. Innert Kürze mussten wir neue Stundenpläne erfinden und Schutzkonzepte für das Social Distancing erarbeiten. Ziel war es,

die SchülerInnen möglichst immer nur in den gleichen kleinen Gruppen miteinander in Kontakt zu bringen. Viele konnten dieser Form von Schule auch Positives abringen. Am 8. Juni

hiess es dann wieder "back to normal", mit einigen Einschränkungen. Grosse Abschlusspartys und Ausflüge sind leider nach wie vor nur eingeschränkt möglich. Trotz

> diesen Vorgaben gibt es eine feierliche Graduation der DrittklässlerInnen und verschiedene Abschlussaktivitäten.

Wir wünschen Ihnen allen eine gesunde Sommerzeit und hoffen sehr, dass der Schulstart im August wieder voller Freude auch für die neuen ErstklässlerInnen - erfolgen kann.

Herzliche Grüsse, die Schulleitung Ueli Müller & Ralph Zollinger



Pemo-News

Es gibt neue Pemo-Männer: Wir gratulieren Tim König und seiner Frau zur Geburt ihres ersten Kindes! Es hat



kleinen Elia gegeben. Wir wünschen alles Glück!

Herr Kobelt ist auch noch einmal Vater geworden. Sein Sprössling hört auf den

Namen Lauri. Ganz herzliche Gratulation den stolzen Eltern! Wir freuen uns. die Pemo-Babies hald schon einmal live in unserer Schule zu sehen. Wer weiss, vielleicht werden sie eines Tages auch mal Lehrer?



SMART PHONE – ein Frei(s)pass ohne Grenzen

Das Mobiltelefon, Handy - auch als «Smartphone» bezeichnet - hat sich nun auch bei fast allen Jugendlichen eingeschlichen und ist von unserem Alltag nicht mehr wegzudenken. Das Smartphone ist bei den Jugendlichen der Master-Key zu einer digitalen, grossen weiten Welt.

Von D. Renggli, Schulsozialarbeiter

Gemäss der James-Studie wird die

Mediennutzung in der Freizeit der Jugendlichen insbesondere durch die Handyund Internetnutzung bestimmt. Nahezu alle Jugendlichen machen täglich vom Handy und vom Internet Gebrauch. Die grosse Mehrheit nutzt zudem mindestens mehrmals pro Woche soziale Netzwerke, schaut Videos im Internet oder hört sich Musik an.

Kosten Smartphone-Abo

99% der Jugendlichen besitzen ein eigenes Handy. Die durchschnittlichen Kosten eines Smartphone-Abos betragen CHF 37 pro Monat. Die Ausgaben für den Handygebrauch nehmen mit steigendem Alter zu. Bei den 12 bis 13-Jährigen belaufen sich die monatlichen Kosten auf CHF 22. Bei den 18 bis 19-Jährigen sind sie rund doppelt so hoch.

Nutzungsdauer Smartphone

Um die Nutzungsdauer der Jugendlichen pro Tag zu erfassen, wurden sie um eine

Einschätzung gebeten. Während der Woche nutzen die Jugendlichen das Handy gemäss eigenen Angaben im Durchschnitt 2 Std. 30 Min. und an einem Tag am Wochenende 3 Std. 5 Min. Aktuell sind es vermehrt Musikund Video-Streaming-Dienste wie z.B. Netflix und Spotify, welche die Nutzung stark beeinflussen.

Videogames

Rund 70% der Schweizer Jugendlichen spielen Videogames. Mit steigendem Alter gamen jedoch immer weniger Jugendliche und es gamen deutlich mehr Jungen als Mädchen. Jugendliche in der Schweiz verbringen unter der Woche knapp eine und am Wochenende zwei Stunden mit Gamen.

Lieblingsapps Smartphone

Instagramm wurde als Spitzenreiter genannt - gefolgt von WhatsApp und Snapchat. Auf Platz vier wurde YouTube genannt. Diese Kommunikationsplattformen sind «Musthaves» bei den Jugendlichen.

Seit 2010 bilden die JAMES-Studien den Medienumgang von Jugendlichen in der Schweiz ab. JAMES steht für Jugend, Aktivitäten, Medien - Erhebung Schweiz und wird alle zwei Jahre repräsentativ durchgeführt. Mehr Detailinformationen zu dieser Studie von 2018: https://www.zhaw.ch/de/ psychologie/forschung/medienpsychologie/ mediennutzung/james/



Schule Petermoos

Termine

9.7.20 Abschlussveranstaltungen der 3.Klassen

9.7.20 Zeugnisabgabe

10.7.20 Letzter Schultag mit Abschlussveranstaltungen 1.&2.Klassen sowie Graduation der 3.Klassen

11.7.-16.8.20 Sommerferien

17.8.20

Erster Schultag, Schulbeginn um 8.30 Uhr für alle

29.8.20 Elternbesuchsmorgen neue 1.Kl

8.&9.9.20 Retraite auf der Boldern, die SchülerInnen haben frei

14.9.20 Knabenschiessen – schulfrei

21.-25.9.20 Klassenlager / Projektwoche

28.9.20 Sitzung Elternteam

2.10.20 Weiterbildungstag - schulfrei

3.-18.10.20 Herbstferien

Im Oktober 2020 erscheint der nächste Newsletter

It's time to say good-bye... Kaderschmiede Petermoos!

Hochkarätige Pensionäre hinterlassen grosse Lücken – und gleich zwei Lehrpersonen verlassen uns und nehmen eine Schulleitungsherausforderung an. Wir wünschen allen von Herzen nur das Beste!

Urs Huber wird pensioniert

Herr Huber, genannt uhu, ist ein eigentliches Urgestein. Er war fast 40 Jahre bei uns tätig und hat das Pemo sehr aktiv mitgeprägt, sei es als höchst engagierter Klassenlehrer, als Informatikverantwortlicher

www.petermoos.ch

oder auch als Vater von

Mit uhu verlässt der zweitletzte Dinosaurier das Petermoos, bevor dann nächstes Jahr auch noch Herr Müller pensioniert wird.



Dagmar McEvily wird pensioniert

Frau McEvily ist ziemlich genau 20 Jahre mit an Bord gewesen. Sie war längere Zeit als Klassenlehrerin tätig und anschliessend als Fachlehrerin, vor allem

für Englisch. Zudem hat sie viele SchülerInnen zum "First Certificate" begleitet und stets sehr seriöse Arbeit geleistet.



Peter Füeg wird Schulleiter in Thalwil

Peter Füeg ist 2011 von Otelfingen ins Pemo gekommen. Er hat sich neben seiner Funktion als Klassenlehrer stets auch für

Schulentwicklung interessiert. Als Mitglied in der Projektgruppe hat er aktiv mitgewirkt, unsere Lernlandschaften weiterzuentwickeln. Zusätzlich war er in unserem Elternteam als Lehrervertreter mit dabei.



Andrea Wildbolz wird Schulleiterin in Wädenswil

Andrea Wildbolz ist 2009 zu uns gestossen und hat das Schulmodell mit Lernlandschaften von Beginn weg mitgeprägt, sei es als Teamleiterin oder natürlich als Klassenlehrerin mit

als Klassenlehrerin mit
grossem Engagement.
Zudem hat sie sich auch als
Materialverantwortliche
sehr verdient gemacht.

Susanne Franklin wird pensioniert

Seit 2004 war Frau Franklin teil unseres Teams. Sie hat als Lehrerin für Deutsch als Zweitsprache vielen SchülerInnen den Weg ins Leben geebnet und ihnen auch sonst so einiges mitgegeben.



Elisabeth Diboky hat eine neue Herausforderung

Frau Diboky war während drei Jahren im Pemo als Logopädin tätig. Jetzt übernimmt sie neue Aufgaben in einer Privatschule.



Und drei junge Herren verlassen ebenfalls das Pemo:

Noe Bürge war ein Jahr als Fachlehrer bei uns. Jetzt geht er auf Reisen – und kehrt dann vielleicht zurück ins Pemo? Diego Carvalan war als Lehrling bei unserem Hauswart. Wir gratulieren zur bestandenen LAP. Und die befristete Anstellung unseres Junior-Hauswarts Francesco de Luca läuft ebenfalls aus. Er hat unseren Hausdienst beim Bezug unseres Neubaus tatkräftig unterstützt.

Wir danken allen abtretenden KollegInnen ganz herzlich für ihren Einsatz für unsere Schule und wünschen ihnen alles Gute!

Adresse: Drisglerstr. 3 8107 Buchs

Internet: www.petermoos.ch Telefon Schulleitung: 043 411 68 10

Telefon LehrerInnenzimmer: 043 411 68 00

E-Mail: schulleitung@petermoos.ch

Schulsozialarbeit: 043 411 68 22

Absenzen bitte direkt der Klassenlehrperson melden

Newsletter Petermoos

Dieser Newsletter wird quintalsweise auf <u>www.petermoos.ch</u> aufgeschaltet. Möchten Sie den Hinweis darauf per E-Mail in Zukunft nicht mehr erhalten? Senden Sie ein E-Mail mit dem Vermerk "Newsletter abbestellen" an schulleitung@petermoos.ch.